

**LITERATURA** Joan Margarit gana el premio Reina Sofía de poesía **P27**

**ECONOMÍA** EE UU impone aranceles del 17,5% al tomate mexicano **P37**

## El pulso nuclear eleva la tensión entre Irán y Estados Unidos

### El Gobierno de Teherán se dispone a “reducir su compromiso” con el acuerdo atómico firmado en 2015

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubái**  
Irán se dispone a “reducir su compromiso” con el acuerdo nuclear firmado en 2015 ante la creciente presión del Gobierno de Estados Unidos. El Ministerio de Exteriores ha convocado hoy a los embajadores del resto de paí-

ses firmantes del pacto (el Reino Unido, Francia, Alemania, Rusia y China) para informarles de la decisión. Teherán planea reactivar parte de su programa atómico, congelado a resultas de aquel pacto, pero no abandonarlo por completo, según medios iraníes. Está previsto que el presidente, Hasan Rohani, se dirija a la nación para explicar la medida.

La tensión ha aumentado poco antes de que se cumpla un año desde que el presidente estadounidense, Donald Trump, sacara a su país del acuerdo alegando que Irán estaba usando los beneficios del pacto para sufragar su programa de misiles y a grupos regionales contrarios a sus intereses. Washington, que desde el año pasado ha reimplantado sus sanciones (en especial, sobre las vitales exportaciones de petróleo) y extendido su alcance a terceros países, acaba de cancelar las excepciones que permitían la compra de crudo iraní. Mientras, el anuncio del envío del portaviones estadounidense *Abraham Lincoln* al golfo Pérsico para afrontar una “amenaza creíble” ha sido tildada por Teherán de “guerra psicológica”. **PÁGINAS 2 Y 3**

## Macri propone un diálogo con Kirchner, los empresarios y la Iglesia

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**  
Ante su caída en los sondeos, el presidente argentino, Mauricio Macri, intenta recuperar la iniciativa. Para ello, ha extendido su oferta de diálogo a todos los sectores: políticos (incluida Cristina Fernández de Kirchner), empresarios, sindicalistas e incluso confesiones religiosas. Nadie lo ha rechazado. Otra cosa es que resulte fácil alcanzar algún tipo de consenso. **PÁGINA 7**

## La Fiscalía de México quiere rescatar el ‘caso Odebrecht’

D. M. PÉREZ, **México**  
Las pesquisas de la trama de corrupción que ha provocado un tsunami político en Brasil, Colombia o Perú llevan estancada casi dos años en los cajones de la antigua Procuraduría mexicana. Ahora, el nuevo fiscal general del país, Alejandro Gertz, se ha comprometido a llevar por fin ante los tribunales la investigación del caso *Odebrecht*. **PÁGINA 8**

## El régimen ordena detener a opositores en Venezuela

### El Tribunal Supremo de Venezuela acusa a seis diputados de “traición” y pide a la Constituyente que les retire la inmunidad

FRANCESCO MANETTO, **Caracas**  
El Tribunal Supremo de Venezuela acusó ayer a seis diputados, todos ellos de la oposición, de “traición a la patria” y otros delitos. Los seis participaron en la Operación Libertad, lanzada por el presidente encargado, Juan Guaidó, para desalojar al chavismo. El Supremo les ha retirado su aforamiento y deberán enfrentarse a la justicia or-

dinaria. La medida recae sobre el expresidente del Parlamento Henry Ramos, así como en los diputados Luis Florido, Mariela Magallanes, Américo de Grazia,

#### OPINIÓN

### Qué quisiera escuchar en boca de Maduro

Yanina Welp

Richard Blanco y Simón Calzadilla. El fallo insta a la Asamblea Constituyente, controlada por el chavismo y que hace las veces de legislativo, a que retire la inmunidad parlamentaria a los acusados. La decisión llega después de que la justicia ordenara la detención del opositor Leopoldo López, que se encuentra refugiado en dependencias diplomáticas españolas en Caracas. **PÁGINA 6**



**FIASCO MONUMENTAL DEL BARCELONA EN LIVERPOOL.** El Barça dijo ayer adiós a la Champions al caer 4-0 ante el Liverpool en Anfield. El equipo azulgrana tenía muy cerca la final tras su triunfo en el Camp Nou. En la imagen, Leo Messi abandona desolado el campo. / D. T. (AP) **PÁGINAS 31 Y 32**

## Sigue la sección de Cultura



EL PAÍS

### Un yacimiento repleto de fósiles en EE UU evidencia el abrupto final del Cretácico

## Así fue el último día de los dinosaurios

ALBERTO GONZÁLEZ-FAIRÉN, **Madrid**  
Hace 66 millones de años, el choque de un asteroide en lo que hoy es Yucatán liberó más energía que 1.000 millones de bombas como la de Hiroshima. La consecuencia de este enorme impacto fue la desaparición del 99% de los organismos vivos, incluidos todos los dinosaurios. Esta historia siempre había te-

nido un punto débil: si la catástrofe fue tan brusca debería existir un estrato geológico saturado de restos de animales y plantas. Investigadores estadounidenses han encontrado ahora en Dakota del Norte (EE UU) un yacimiento repleto de restos fósiles que puede aportar evidencias sobre el brusco final del periodo Cretácico. **PÁGINA 25**